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１、令和４年１２月２２日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1 会

議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター班長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

主幹兼鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和４年１２月２２日 午後２時１０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

 議案第３７号 令和５年度教育予算の見積りについて 

 議案第３８号 由利本荘市学校給食費に関する条例施行規則の一部改正について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後２時１０分、会議の開会を宣言） 

それでは、１２月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

３番委員と５番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

先ずは委員の皆様の机上に、この度の１２月議会定例会の

一般質問の答弁書を上げさせていただいております。非常に

多かったわけではありませんけども、ゲノム編集とか一歩先

を見たような一般質問もございましたので、後でご覧いただ

ければと思います。 

私の方からは資料を用いながら２点ほど報告させていただ

きたいと思います。 

先ずは１２月定例会資料の３ページ目をご覧ください。 

今月１２月の市内児童生徒のコロナウイルスの感染状況に

ついてであります。１２月１日、２日につきましては、大体

１０人ぐらい、市内において１日辺りの感染者でありました。

それが、５日頃から一気に子供達にも陽性の数が増加してき

た部分がございます。１９日のところでは、１７日からの３

日の合計になりますが、４２人の児童生徒が陽性となってお

ります。２０日は１２人、２１日は１４人となっていますの

で、この２０日を目処にしてぐっと下がってくれたなと思い

はしております。昨日現在で学校をコロナ関係で休んでいる

児童生徒ですが、全てで９５人ということで１００人を切り

ました。一部突出している学校もありますが、あと数日で冬

休みに入りますので、先ずはこのまま学校を閉めることなく

冬休みに入りたいと思っているところです。 

それから２つ目なのですけれども、資料の４ページになり

ます。六郷・岩城・打越氏の入部４００年記念事業を来年度

行うわけですけれども、主体となる部が観光文化スポーツ部

となっておりますけれども、歴史的な部分でもあるというと

ころもありまして教育委員会も一緒になって行うということ

で進めております。今現在のところのスケジュールを一覧に

まとめたものが４ページでございまして、一番左に冠事業等

とありますけれども、既存の事業に冠をつける形になります。 
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教育長 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

「本荘さくらまつり」から始まって、ご覧のように１０月に

は記念大会という形になっております。これは今現在ですの

で、各教育学習課の方でもこれから計画を練っていく部分も

ございますので、３月末までかけて新年度のスケジュールを

作成していくという状況になっております。 

 報告は以上です。 

ただいま教育次長より事務局報告がありましたけれども、

何かありますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 議案審議に入ります。議案第３７号 

令和５年度教育予算の見積りについて、説明をお願いしま

す。 

 それでは、議案第３７号 令和５年度教育予算の見積りに

ついて、説明いたします。 

令和５年度の教育委員会予算の見積りを決定するにあた

り、教育委員会の議決を求めるものであります。提案理由と

しましては、令和５年度予算編成において、教育予算のうち

政策的な予算の見積りを決定するものであります。 

（議案第３７号令和５年度教育予算の見積りについて、を説

明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 

 それでは、議案第３７号は、承認を得たものといたします。 

つづきまして議案第３８号 由利本荘市学校給食費に関

する条例施行規則の一部改正について、説明をお願いしま

す。 

それでは、議案第３８号 由利本荘市学校給食費に関する

条例施行規則の一部改正について、説明いたします。 

由利本荘市学校給食費に関する条例施行規則、令和元年由

利本荘市教育委員会規則第７号の一部を別紙のとおり改正

することについて、教育委員会の議決を求めるものでありま

す。提案理由についてですが、市内小中学校の学校給食費の

単価を統一するため、規則の一部を改正しようとするもので

あります。 

（議案第３８号由利本荘市学校給食費に関する条例施行規

則の一部改正について、を説明）  

何かご質問等ありますでしょうか。 

こちらは、議会でも話題になったところで、心配されている



4 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ班長 

中央図書館長 

 

 

教育長 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

のは、値上げするのはいいけれどもそれで間に合うのかどう

について。由利小で２０円、西目小で１５円上がるので年間

で２００食くらいなので、一番上がるところで４０００円上

がってしまうことについて、若干心配されていました。 

これについては、よろしいでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第３８号は、承認を得たものといたします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、由利本荘市中学生

会議、市内小・中学校の主な取組・功績等について報告） 

（令和４年度「二十歳を祝う会」、西目公民館・岩城会館の

可動式座席故障について報告） 

 ここまでのところでご質問ありますでしょうか。（なし） 

各課より事業・行事等の報告をお願いします。 

（第３回・第４回本荘南中学校区統合小学校準備委員会、新

山小学校「新校舎見学会」、教育委員会１月定例会について

報告） 

（秋田県学習状況調査・同採点委員会、小中学校冬季休業、

市冬季教職員研修会、中学生会議について報告） 

（由利本荘市文化財保護団体連合会理事会・歴史講演会、社

会教育委員の会議、ジオ学習講座、わらび座「アオハル（青

春）するべ！～由利高校民謡部ストーリー～」について報告） 

（北部センター視察、大内小バイキング給食について報告） 

（子どもの読書活動推進会議、令和４年度おとなの社会科、

冬の親子読書教室、リユース文庫、冬の子ども読書のつどい

について報告） 

ここまでのところで、ご確認ありますでしょうか。 

（なし）それでは各教育学習課お願いします。 

（日本語学習教室、本荘囲碁大会、新春将棋大会、ホッ

プ・ステップ・キャンパス２０２３について報告） 

（歴史講演会、矢島小書き初め大会、親子お菓子作り体験ス

クールについて報告） 

（亀田城佐藤八十八美術館企画展、岩城中学校区学校保健

委員会、冬のわくわく体験ワンディ、岩城公民館講座につ

いて報告） 

（高嶺大学、チビッコ公民館「スケート教室」、由利小学校
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大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

 

委員 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ班長 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

新春書き初め大会について報告） 

（第５回大内地区校長会、健康づくり教室、大内地区ＰＴＡ

連合会「教育環境協議会」について報告） 

（第３１回高橋宏幸賞感想文感想画コンクール優秀作品展・

原画展、ナイタースキー教室について報告） 

（生涯学習交流展、こどものつどいについて報告） 

（生涯学習講座、本海獅子舞番楽正月公演、第１０３回鳥海

高嶺大学講座について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。

（なし） 

日程第５ その他に入ります。委員からお願いします。 

 ２月２２日に大内小のバイキング給食を計画しているよ

うですが、これは給食センターで行われるのですか。 

 センターで行われます。 

 とても大変だと思いますけども、バイキング給食は子供達

が大変楽しみにしているので、先日から子供のためにいろい

ろ取組をして、センターでありながら従来のような給食で子

供達が喜んでいることをやってくださっていて、本当にあり

がたいと思っております。 

 本当に皆さんありがとうございます。 

 「二十歳を祝う会」なのですが、去年はアリーナで行って

おりますが、カダーレでやることは当事者達の意見でそうな

ったのでしょうか。 

 令和２年、３年分を今年の１月にナイスアリーナで行いま

したけども、これは感染対策という側面もありましたので、

そちらでやらせていただきました。今回からカダーレに戻る

ということは、対象者達の意向ではなくて、この３連休には、

原田杯というバレーボール大会が定例的にナイスアリーナに

入っている事情がございまして、ここに「二十歳を祝う会」

が入ってくると大会が実施できないということになりますの

で、今後、基本的にはカダーレで継続していくことで、ご理

解をお願いいたしたいと思います。 

 そういう事情であればよろしいと思います。また、椅子を

並べたりする手間等もありますので、確かにカダーレの方が

良いのかもしれませんので、そのようにお願いいたしたいと

思います。 

 先程の説明で、あちこち老朽化で椅子が出てこない。今年
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教育長 

 

ですが、図書館の水が漏れたとか、そういう様々な点で難儀

なことがあるわけでございまして、当然それを直すための予

算等も本当に大変だと思いますが、どうしても全ての建物が

古くなってきております。よく見ながら確実に直していくこ

とが一つの方法だと思います。その方が安上がりだと思いま

すが、水道関係だと一箇所直すと別のところに圧がかかって

そちらが破損してしまうということもあるようです。全部一

度に直した方が良いとの意見もあるのですが、それも中々難

しいさじ加減でございますので、本当に気をつけながら、皆

様方よろしくお願いいたしたいと思っております。 

 今年最後でございます。本当に皆様方には、この一年間大

変ご難儀をおかけいたしました。感謝申し上げます。来年も

どうぞよろしくお願いしたいと思いますが、この年末年始ぐ

らいは、体に気をつけながらゆっくり休んでいただき、そし

て仕事始めから行事が待ち受けておりますので、どうぞよろ

しくお願いいたしたいと思っております。 

 昔でありますと、冬休み中は子供の行事が結構あったわけ

ですが、近年見ると、子供の行事というのは、公民館行事も

ほとんど無くなっている。町内に関しても、小さい町内では

子供会もやれない町内が多くなっております。そういう点で、

もしかすると広域で、公民館の方で、子供達の行事をお願い

するという意見もこれから出てくる可能性がございます。そ

の時は、皆様方にも試行錯誤を繰り返しながら、また地域の

皆さん方のご意見を取り入れながら、地域の方々のため、子

供達のために何か考えていただければ。今は、スケート・ス

キー、また書き初めという風にやっていただいておりますの

で、そちらの方も引き続き頑張っていただきたいと思ってお

ります。 

 今年１年間ありがとうございます。そして、また来年よろ

しくお願いいたします。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会１２月定例会を

閉会いたします。 

 

閉会（午後３時００分、会議の閉会を宣言） 

  

 


